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进口博览会安保工作已进入临战阶段，昨日上海铁路警方举行多警种应急联动处突演练。 헅퇞摄

“明厨亮灶”“放心餐厅”将全面覆盖
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为保障首届中国国际进口博览会餐饮

服务“保供、安全、优质、价稳”，国家会展中

心（上海）餐饮服务保障团队及青浦区市场

监管局等相关部门正在全力冲刺推进保障

服务工作， 从丰富餐饮结构、 严抓食品安

全、提升服务体验等方面，多渠道保障盛会

餐饮服务。

럡뢻닍틻뷡릹

目前，国家会展中心（上海）正在加快

新店开业步伐， 进口博览会期间餐饮店铺

将增至100家。 特殊餐饮纷纷入户，引进清

真、素食等多种餐饮，满足不同人群特殊需

求。高端外烩也进驻保障，引进多家具有外

烩资质的五星酒店， 满足宴会及高端会务

配套需要。临时餐饮备货充分，预备多个中

西式快餐临时服务点， 应对预计出现的超

大客流。

퇏쪳욷낲좫

全面创建“放心餐厅”，提升食品安全

规范化管理。“放心餐厅”即将全面覆盖，户

户统一安装“明厨亮灶”，后厨情况一目了

然、综合信息全面公开。 食材来源、供货信

息、留样登记、消毒情况、废弃物回收等信

息数据全面实现可追溯。 每家店铺均购买

食品安全责任保险， 健全风险管理和经济

补偿功能。 同时，建立统一配送体系，所有

食材均从物流总仓经专业检查后发出，全

程管控。

쳡짽럾컱쳥퇩

提前做好“定价审核”，所有商户提前

申报菜单价格，签署价格诚信承诺书，确保

餐饮价格稳定、透明。 完善多种支付方式，

支持现金、银行卡（包括境外信用卡）、支付

宝、 微信等多种支付方式。 增设1000余套座

椅，可额外提供6500个休息及用餐座位。餐饮

一线人员全程微笑服务， 现场志愿者还将提

供英语帮助。据悉，只要下载进口博览会官方

App，参观者就可一键查询商户信息、菜单价

格、定位导航、排队时间等。

■本报记者 훜풨

■本报首席记者 헅�

中美智库专家深入探讨两国关系
놾놨톶 当地时间 10 月 15 日下午，“中国经济发展与中美

关系”论坛在美国哈佛大学举行，中美两国著名学者、媒体代表

共赴论坛，聚焦主题深入研讨中美合作发展前景。

本次论坛由上海市政府新闻办联合复旦大学中国研究院主

办，得到哈佛大学肯尼迪学院的支持。 哈佛大学肯尼迪学院前院长

约瑟夫·奈、复旦大学中国研究院院长张维为、著名中国问题专家罗

伯特·库恩、哈佛大学教授欧威廉分别在论坛上发表主旨演讲。

在演讲中，中国学者张维为列举这样一个数据：每天有 1.4万

人往返于中美两国之间，这说明中美之间交往密切、交流广泛，

中美两国完全可以实现合作共赢，造福两国人民和整个人类。他

说，改革开放发展之路证明了中国一贯坚持和平发展、谋求合作

共赢的外交政策，主张不同发展模式的相互借鉴与取长补短，将

有利于促进中美关系的正常发展。

哈佛大学肯尼迪学院教授欧威廉认为， 中美双方应站在历

史高度来审视两国关系，尤其是在当今这个高度全球化的、重视

环保和创新的后工业经济时代， 合作双赢的中美关系对于全球

经济发展尤为重要。

长期关注中国发展与上海建设的罗伯特·库恩先生主持制

作大型纪录片《中国面临的挑战》，他希望通过纪录片来剖析中

国改革开放进程，向世界展示一个真实的中国。 他认为，即将在

上海举办的首届中国国际进口博览会， 将向世界表明中国继续

扩大开放、与世界共享发展成果的决心，因此值得大家期待。

“软实力”提出者约瑟夫·奈指出，为了稳定和对各方有利的

国际秩序，中美两国应加强合作。中美两国在未来需要探索如何

互相竞争并互相依托。 他表示， “中美未来应该在涉及气候变

化等重要议题上进行合作， 要保有合作的态度。”

폖톶 当地时间 10 月 16 日上午 ， 上海财经媒体一财

Global 携手美国亚洲金融学会 ， 在美国纽约耶鲁俱乐部举办

2018 一财全球纽约论坛。 论坛以 “创新与开放———全球经贸

未来” 为主题， 邀请中美财经界、 金融界人士与会交流。 此间

还举办了首届中国国际进口博览会推介会、 “魅力上海” 图片

展开幕仪式等。
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首届中国国际进口博览会昨天迎来开

幕倒计时20天，城管执法保障工作也正全力

有序推进。 市城管执法局昨天举行“冲刺20

天，决胜进博会”城管执法保障应急演练，六

支新成立的“进口博览会城管执法保障突击

队”分赴国家会展中心（上海）、虹桥商务区、

虹桥交通枢纽等区域进行执法保障实战演

练，他们将从11月3日起正式上岗。

“进口博览会城管执法保障突击队”是

上海城管为保障进口博览会专设的增援队

伍。 市城管执法局从86平方公里重点保障

区所涉及的闵行、长宁、青浦、嘉定四区以

及执法总队、机场执法支队中抽调260名执

法业务骨干，组成六支队伍，按照应急处置

方案和城管执法工作实际， 届时将由低到

高实施三级、 二级和一级城管执法应急响

应措施。

24킡쪱맜뿘， 훘뗣쟸폲웴
뚯튻벶쟚컱쒣쪽

记者获悉，未来一个月内，全市城管执

法部门将实行全员上岗， 全面提升勤务工

作等级。 其中，对国家会展中心（上海）、虹

桥商务区核心区、交通枢纽、主要交通出行

道路沿线、 接待宾馆等进口博览会重点区

域将实行一级勤务等级保障模式， 采取24

小时全天候、全方位、全覆盖方式进行执法

管控， 确保15分钟内能够发现违法违规现

象、30分钟内完成执法整治，让城市环境面

貌整洁靓丽。

重点区域外的其他区域实行二级勤务

等级保障模式， 因地制宜加大执法巡查频

率和力度， 确保30分钟内能够发现违法违

规现象、60分钟内完成执法整治，实现全市

面上环境秩序有序可控。

为防止已整治的问题出现 “回潮”现

象， 上海城管执法部门将进一步加强重点

区域执法保障，配足配强一线执法力量，落

实定人、定岗、定时、定量、定责工作措施，

并将加强与公安、市场监管、绿化市容、建

设等部门和街道（镇）的沟通协调，建立联

勤联动工作机制， 合力整治影响城市环境

面貌的难题顽症。

컊쳢쟥떥헻룄싊틑듯97.9%

今年以来， 市城管执法局聚焦进口博

览会城市环境保障任务，采取挂图作战、销

项管理的方式， 主动查找市容环境薄弱环

节，梳理下发七批问题清单，重点推进解决

1494个城市管理难题顽症治理工作。 截至

前天， 已完成问题整改1464个， 整改率达

97.9%， 剩余的30个问题将于10月底之前

完成整改。

在执法整治成效方面， 聚焦86平方公

里重点区域， 城管执法部门坚持 “最严监

管、最严执法、最严处罚”，开展市容环境大

整治行动，着力清除环境秩序乱象，提升城

市环境品质。 统计数据显示， 今年前九个

月， 上海城管共对进口博览会重点保障区

开展行政检查8200余次， 组织执法整治行

动4300余次，取缔夜排档、盒饭摊、早点摊

等乱设摊900余处， 取缔跨门经营3000余

起，拆除各类户外广告、店招店牌等6300余

块，清理非机动车乱停放4.8万次，拆除违

法建筑40余万平方米， 整治破墙开店70余

处，查处非法道路指示牌100余块。
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뗧 中国共产党的优秀党

员，忠诚的共产主义战士，

党和国家民族工作的杰出

领导人， 维吾尔族人民的

优秀儿子， 中国人民政治

协商会议第七届全国委员

会副主席，原国务委员，第

十届全国人民代表大会常

务委员会副委员长司马

义·艾买提同志 ， 因病于

2018年10月16日11时58分

在北京逝世，享年84岁。

右图：司马义·艾买提

同志遗像。 ·뮪짧랢

挪威国王访问上海
놾놨톶 应国家主席习近平邀请， 挪威王国国王哈拉尔五世

10月11日至20日对中国进行国事访问。 哈拉尔五世17日抵沪访问。
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谈到南浦大桥、 地铁一号线、

华亭宾馆 ， 你应该不会陌生 。 然

而， 关于那时上海的基础设施建设

为何能在停滞多年后掀起高潮， 你

或许并不清楚。 它们的背后有一个

共同的名字———“九四专项”。

上世纪 80 年代， 上海为摆脱

城市老化、 居民住房困难、 工业设

备陈旧等局面， 必须要有大量资金

投入基础设施建设。 然而， 当时的

上海严重缺乏资金 。 在中央支持

下， 在市委、 市政府积极谋划与争

取之下 ， 1986 年 8 月 ， 国务院以

国函第 94 号文批准上海采取 “自

借自还” 方式扩大利用外资规模的

方案， 同意上海为三类项目筹措外

资 32 亿美元的初步设想———包括

五大城市基础设施项目利用外资约

14 亿美元 ， 工业技术改造利用外

资约 13 亿美元， 第三产业和旅游

业利用外资约 5 亿美元， 这一方案

被称为 “九四专项”。

“九四专项” 获批后不久， 上

海成立了 “九四专项办公室”； 到

1987 年 ， 为加强对 “九四专项 ”

的管理、 增强工作的可持续性， 市

政府批准成立上海久事公司 （以

“九四 ” 谐音而定名 ）， 由其代行

“九四专项办公室 ” 的管理职能 ，

成为 “九四专项” 的总账房。 久事

公司成立后， 根据市委、 市政府要

求， 积极向国际货币基金组织、 世

界银行、 亚洲开发银行等金融机构

筹措外资 32 亿美元 ， 先后安排 、

审核、 投资、 管理了 308 个 “九四

专项” 项目， 具体包括三类：

一是筹措 14 亿美元， 投资建

设五大市政基础设施项目， 包括南

浦大桥、 地铁一号线、 苏州河合流

污水治理一期工程、 虹桥机场候机

楼改造、 20 万门市内电话扩容等。

二是筹措 13 亿美元， 投资 268 个

工业技改项目 ， 包括华虹 NEC、

电真空、 飞利浦半导体、 上海冰箱

压缩机、 金阳晴纶等。 三是筹措 5

亿美元， 投资 35 个三产及旅游项

目， 包括华亭宾馆、 虹桥宾馆、 银河宾馆、 龙柏饭店、 建国宾

馆、 新锦江大酒店等。

除了直接的基础设施投资和项目建设之外， “九四专项”

还为上海的机制改革和管理创新注入了新的动能。 为确保还

款， 国务院给予 “九四专项” 多项优惠政策。 国家和上海市相

关部门分别就外汇和人民币筹集串换、 落实出口创汇、 税收减

免、 审批简化等制定了相应的政策和实施细则； 同时， 久事公

司也在项目内部围绕资金增值、 流动性管理、 平衡机制等多方

面， 开展了一系列的机制创新。

回顾上海改革开放以来的发展历程， “九四专项” 是一个

重要的转折点。 它为城市面貌的巨变注入动力， 为重塑上海经

济地位奠定基础， 也为上海一系列体制机制改革举措的推出提

供了契机。
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上海铁路警方开展可疑爆炸物品警情演练
놾놨톶 （记者뫎틗 通讯员헅퇞）首

届中国国际进口博览会离我们越来越近

了。为检验警方处置突发事件应急预案，

上海铁路警方昨天在铁路上海站南广场

开展多警种应急联动处突演练， 通过设

置爆炸模拟警情，上海站地区铁路公安、

地方公安、驻站武警、特警、车站民兵、职

工等携带防爆毯、 搜爆犬等应急处突装

备开展现场处置。

昨天 9 时 30 分，上海站派出所指挥室

通过指挥系统向铁路上海站地区各值勤岗

位发布处警指令： 上海站南广场世博钟西

侧有可疑爆炸物品的警情， 要求上海站地

区各警种集结警力立即前往处置。

接到指令后， 铁路上海站派出所民警

迅速到达现场开展可疑爆炸物品的寻找。

正在街面巡逻的路地联合巡逻警力、 上海

站地区驻站武警、特警、车站民兵、特保等

各路人马， 也携带相应的装备、 警械和武

器，迅速赶到处置现场开展先期处置。铁路

警方根据预案调集搜爆、 排爆小组携带搜

爆仪器、排爆设备到达现场开展探测、搜爆

等后续处置。

铁路警方表示， 进口博览会安保工作

已进入临战阶段， 为确保上海站地区治安

秩序稳定及安全， 铁路警方已全面启动安

保方案。

长三角边检一体化区域安保合作机制建立
놾놨톶 （记者뫎틗 通讯员퇮쏺）建立

24小时实时通联机制、 建立主备降机场合

作联络机制、 加强出入境国际航行船舶检

查……为切实做好首届中国国际进口博览

会安保工作， 进一步加强长三角边检机关

跨区域重大活动安保合作， 沪苏浙皖三省

一市边检机关首届中国国际进口博览会安

保合作联席会议昨天在上海召开， 标志着

长三角边检机关一体化区域安保合作机制

正式建立。

会上， 上海边检总站通报了首届中国

国际进口博览会边防检查和安全保卫工作

推进情况 ， 沪苏浙皖四地边检机关签署

《长三角边检机关首届中国国际进口博览

会安保合作协议》。

根据合作协议 ， 长三角边检机关将

进一步升级合作力度 ， 不断拓展合作领

域和内涵 。 推进建立通联机制 ， 长三角

边检机关将建立24小时实时通联工作机

制， 明确联系人、 通信方式，快速高效指

挥处置各类突发案（事）件。 对合作方发出

的紧急协查 、核查等请求 ，有关各方将于

第一时间组织力量开展工作并及时反馈

落实情况 。 建立主备降机场合作联络机

制 ， 长三角边检机关将根据国家移民管

理局的统一部署 ， 建立首届中国国际进

口博览会主备降机场合作联络机制 ， 有

关空港边检站将明确24小时联系人和联

系电话 ， 准确掌握并及时通报备降航班 、

人员信息 ， 做好备降航班边检工作 。 长三

角边检机关各海 （江 ） 港边检站将加强对

出入境国际航行船舶的检查管理工作等方

面合作 ， 及时通报船舶抵离港信息及检查

管理情况 。 逐步实现警务沟通更及时 、 标

准更统一 、 共享更彻底 、 协作更高效的边

检区域安保合作体系。

据了解， 近年来， 在公安部、 国家移民

管理局的领导下， 长三角边检机关密切协作

配合， 通力完成了上海亚信峰会、 杭州G20

峰会等重大活动的边防检查和安全保卫任

务， 有力维护了长三角口岸的安全、 和谐、

稳定。

近日，“上海特色小吃馆”已进驻国家会展中心（上海）。 本报记者 풬摄

中国会展业国际
经贸论坛将举行
놾놨톶 （记者힣풽）中国会展业国际

经贸论坛新闻发布会昨天在上海举行，论

坛聚焦“会展促进经贸发展”主题，与首届

中国国际进口博览会虹桥经贸论坛关于开

放、创新的主题相呼应，彰显会展与经济发

展相融相促及对社会经济发展的撬动作

用。据悉，中国会展业国际经贸论坛将作为

进口博览会常设配套论坛长期举办下去。

本届论坛由中国国际进口博览局指

导，世界贸易网点联盟、意大利展览及贸易

展览协会主办，中国会展杂志社、中国会展

业联盟承办，将于 11 月 6 日在国家会展中

心（上海）4.2 号馆举行。

沪发布加强知识产权
司法保护八项措施

놾놨톶 （记者뫎틗）为进一步加强知

识产权司法保护， 助推具有全球影响力的

科创中心建设， 迎接首届中国国际进口博

览会胜利召开， 上海市人民检察院第三分

院（铁检分院）昨天发布《关于加强知识产

权司法保护的八项措施》。

据介绍， 作为司法改革跨行政区划检

察改革的试点单位， 上海市检察三分院发

挥知识产权案件集中管辖优势， 以服务保

障科创中心建设、营造良好营商环境、服务

进口博览会为契机，制定出台《八项措施》，

包括五大亮点：完善知识产权刑事、民事和

行政案件“三合一”办案机制；健全技术事

实调查机制 ，做到 “四见面 ”，即讯问被告

人， 听取权利人、 鉴定专家以及律师的意

见，确定技术对案件的影响程度等；探索建

立特邀检察官助理机制； 确立办案防泄密

机制；构建知识产权检察一体化机制。


